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Ordentlicher Verbandstag des Westfälischen Tennis-Verbandes e.V. 
 
Termin:   16. September 2020 
Ort:    Landesleistungszentrum Kamen 
Beginn:   18.10 Uhr 
Ende:    18.45 Uhr 
Teilnehmer: 12 Vereine, 59 Stimmen  

(Die Anwesenheitsliste liegt in der Geschäftsstelle aus) 
 
 
T A G E S O R D N U N G 
 

1. Begrüßung und Eröffnung  
2. Feststellung der form- und fristgerechten Einladung 
3. Aussprache über die vorliegenden Berichte 
4. Kassenbericht über das Geschäftsjahr 2019  
5. Bericht der Kassenprüfer 
6. Entlastung des Präsidiums 
7. Genehmigung des Haushaltes 2020 
8. Neuwahl eines Kassenprüfers und eines Ersatzkassenprüfers 
9. Neuwahl der Rechtskommission 
10. Erledigung der fristgerecht gestellten Anträge 
11. Verschiedenes 
12. Termin- und Ortswahl der Mitgliederversammlung 2021 
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TOP 1 – Begrüßung und Eröffnung 
 
WTV-Präsident Robert Hampe begrüßt alle Anwesenden. 
 
Meine sehr verehrten Damen und Herren,  
 
wir treffen uns heute zu einem ungewöhnlichen Zeitpunkt, um die Mitgliederversammlung 
(MV) des WTV abzuhalten. Eigentlich sollte ja diese MV am 14.03.2020 in der Kamener 
Stadthalle stattfinden. Aber wir mussten diese MV kurzfristig absagen, da für uns Gesund-
heit und Sicherheit aller Teilnehmer höchste Priorität hatten. Zu dem Zeitpunkt schnellten 
die Zahlen der Corona-Infizierten rasant in die Höhe, vor allem in NRW und die Gesund-
heitsbehörde (WHO) stufte gerade in den Tagen Covid-19 als eine Pandemie ein.  
 
So stellte uns diese Situation im Präsidium und auch z.B. mich persönlich vor große und 
auch belastende Herausforderungen. Es war und ist noch immer eine schwierige Zeit, die 
uns alle enorm belastet. Wir mussten für unsere Mitglieder Entscheidungen treffen, die uns 
nicht immer leichtfielen und auch an die nervliche Substanz gingen. Selbst die Wissen-
schaftler standen vor einem unbekannten Virus und mussten ihre Aussagen manchmal in-
nerhalb weniger Tage revidieren oder korrigieren. Aber dazu kamen, und das waren die 
eigentlichen „Krankheitserreger“ für uns Ehrenamtler, die Millionen weiteren selbsternann-
ten Wissenschaftler, die alles schon vorher, teilweise eine Woche nach Ausbruch, besser 
wussten und im Nachhinein gewiss auch noch einmal groß herauskommen werden. Auch 
auf unserer Facebook-Seite wurden ein paar negative Kommentare einer relativ kleinen 
Gruppe gepostet. Aber wir erhielten auch Anerkennung und Zuspruch für unser Handeln. 
Leider geschieht dies mehr im stillen und seriösen Rahmen, denn hier handelt es sich um 
eine andere Klientel an Tennisspielern und Sportlern. 
  
Zudem haben wir alles im Rahmen der IG Tennis-NRW, also mit dem TVN und TVM abge-
sprochen und abgestimmt. Alle drei Verbände haben gleich gehandelt.  
  
Aber ich danke allen in meinem Präsidium, dem Erweiterten Präsidium und der Geschäfts-
stelle ganz herzlich für den enormen und sehr oft stressigen Einsatz. Dank zolle ich aber 
auch allen Vereinen und deren Verantwortlichen, die sich höchst verantwortungsvoll gezeigt 
haben und ihre Mitglieder sicher durch die schwere Zeit gebracht haben. Aber die Belastun-
gen und Herausforderungen werden noch einige Monate anhalten und uns fordern, ehe wir 
wieder einigermaßen einem normalen Geschäftsbetrieb nachgehen können. Lassen Sie 
uns aber alle positiv denkend in die Zukunft blicken und dementsprechend die anfallenden 
Aufgaben anpacken.  
 
Wie Sie anhand der Tagesordnung gesehen haben, werden wir uns heute mit einer gekürz-
ten und unspektakulären Tagesordnung beschäftigen. Sie ist pragmatisch orientiert und ich 
danke Ihnen, dass Sie trotzdem den Weg heute nach Kamen gefunden haben.  
Wir hoffen, dass wir am 27.02.2021 unseren Verbandstag in gewohnter Form abhalten kön-
nen. Einige weitere Inhalte folgen später unter TOP 3. 
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TOP 2 – Feststellung der form- und fristgerechten Einladung  
 
Die Einladung wurde am 24.08.2020 per E-Mail versandt, somit wurde fristgerecht eingela-
den.  
 
Es sind 12 Vereine mit 59 Stimmen anwesend.  
 
Die Versammlung ist somit beschlussfähig. 
 
Totenehrung:  
 
Bevor zur weiteren Tagesordnung übergegangen wird, wird den verstorbenen Mitgliedern, 
die im Laufe des letzten Jahres verstorben sind, gedacht. 
 

- Herrn Heiner Langer 
- Herrn Dr. Rolf Serwe  
- Herrn Dieter Mattlage  
- Herrn Peter Gerwin 

 
 

TOP 3 – Aussprache über die vorliegenden Berichte 
 
Die Berichte der einzelnen Ressorts waren auf der Homepage einsehbar. Hierzu gibt es 
keine Fragen. 
 
Wichtige Ergänzungen aus dem Zeitraum Februar 2020 bis heute: 
 

- Die Meisterschaftssaison dieses Sommers wurde zur „Übergangssaison 2020“ er-
klärt. Freiwillige Teilnahme der Mannschaften, kein Abstieg. 58% der Erwachsenen-
mannschaften haben gemeldet (2.645 von insgesamt 4.560 Mannschaften). Vielen 
Dank an die ehrenamtlichen Helfer auf der Bezirksebene, die dadurch nochmals ver-
stärkte Arbeit zu leisten hatten, das aber sehr gut gemeistert haben.  

 
- Im Laufe der Saison wurde der „WTV Vereinspokal“ ins Leben gerufen. Von Juli bis 

September ist ein neuer und spannender Wettbewerb in 12 Konkurrenzen an den 
Start gegangen. 436 Teams haben gleich im ersten Jahr gemeldet. Im kommenden 
Jahr soll dieser Wettbewerb ausgebaut werden. 

 
- Die WTV-Rechts- u. Disziplinarkommission hatte bis jetzt in diesem Sommer erst-

mals keinen Fall zu bearbeiten. Eine sehr positive Sachlage.  
 

- Mitgliederzahlen 2020: Leider haben wir noch einen kleinen Verlust von 0,32% zu 
registrieren (Vorjahr: 0,58%). Minus im Jugendbereich von 2,5% (771 Kinder/Jugend-
liche). Ein Plus von 0,39% wurde im Erwachsenenbereich verzeichnet. Erfreulich sind 
die steigenden Zahlen im Altersbereich zwischen 19 und 40 Jahren. 
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- Ein Grund für das Minus im Jugendbereich ist gewiss, dass die 18-Jährigen in den 
Erwachsenenbereich gewechselt sind, aber von unten in diesem Jahr keine Neumit-
glieder geworben und gewonnen werden konnten. Coronabedingt konnten in den 
Monaten April, Mai und Juni keine bzw. kaum Werbemöglichkeiten durchgeführt wer-
den.  

 
- Das Präsidium hat eine Arbeitsgruppe gebildet, die Konzepte und Ideen zur Trend-

wende als Hilfen für die Vereine entwickeln soll. Vertreter aller Bezirke und Bereiche 
sind in dieser Arbeitsgruppe vertreten. 

 
 
TOP 4 – Kassenbericht über das Geschäftsjahr 2019 
 
Herr Hüttermann erläutert den Kassenbericht 2019 und geht auf einzelne Ausgabepositio-
nen explizit ein. Es gibt keine Fragen.  
 
 
TOP 5 – Bericht der Kassenprüfer 
 
Herr Hoischen berichtet, dass die Kasse am 14.02.2020 von den Herren Ulrich Hoischen 
und Wolf-Heider Schöne in der Geschäftsstelle des WTV geprüft worden ist. Neben den 
beiden Kassenprüfern waren Rolf Hüttermann (Vizepräsident Finanzen), Andreas Plath 
(Geschäftsführer) und Yvonne Fladda (Buchhaltung) anwesend. Alle Unterlagen zur Prü-
fung standen zur Verfügung und es wurden keine Unregelmäßigkeiten festgestellt. Der Kas-
senprüfungsbericht liegt in der Geschäftsstelle vor. Herr Hoischen empfiehlt die Entlastung 
des Präsidiums. 
 
 
TOP 6 – Entlastung des Präsidiums 
 
Herr Hoischen stellt den Antrag auf Entlastung des Präsidiums.  
Die Versammlung entlastet das Präsidium bei 59 anwesenden Stimmen einstimmig. Es gibt 
keine Gegenstimme und keine Enthaltung. 
 
 
TOP 7 – Genehmigung des Haushaltes 2020 
 
Herr Hüttermann erläutert den Haushaltsplan 2020 und geht auf die durch die Corona-Pan-
demie unsichere Situation bei den Einnahmen ein. Seitens der Mitglieder werden keine wei-
teren Fragen gestellt. 
 
Der Haushalt für das Jahr 2020 wird wie folgt genehmigt: 
Ja:     59 Stimmen 
Enthaltungen:      0 Stimmen 
Nein:       0 Stimmen 
Die Abstimmung erfolgt einstimmig, ohne Enthaltungen und ohne Gegenstimmen. 
 
 
  



 
Mitgliederversammlung  16.09.2020 
   

Seite 5 von 6 

TOP 8 – Neuwahl eines Kassenprüfers und eines Ersatzkassenprüfers 
 
Herr Wolf-Heider Schöne scheidet als Kassenprüfer aus. Herr Ulrich Hoischen bleibt Kas-
senprüfer. Von Herrn Hampe wird Frau Marie Meßmann (Ahlener TC), die zuvor Ersatzkas-
senprüferin war, als neue Kassenprüferin vorgeschlagen. Aus der Versammlung kommen 
keine weiteren Vorschläge.  
 
Die Abstimmung erfolgt mit folgendem Ergebnis:  
Ja:     59 Stimmen 
Enthaltungen:      0 Stimmen 
Nein:       0 Stimmen 
Die Abstimmung erfolgt einstimmig, ohne Enthaltungen und ohne Gegenstimmen. 
Frau Meßmann ist nicht anwesend, hat zuvor schriftlich ihre Einverständniserklärung gege-
ben. 
 
Herr Hampe schlägt als Ersatzkassenprüfer Herrn Norbert Elpers (TC Reken) vor. Aus der 
Versammlung kommen keine weiteren Vorschläge.  
 
Die Abstimmung erfolgt mit folgendem Ergebnis:  
Ja:     59 Stimmen 
Enthaltungen:      0 Stimmen 
Nein:       0 Stimmen 
Die Abstimmung erfolgt einstimmig, ohne Enthaltungen und ohne Gegenstimmen. 
Herr Elpers ist anwesend und hat die Wahl angenommen. 
 
TOP 9 – Neuwahl der Rechtskommission 
 
Dank an die fünf Mitglieder Christian Müller, Hans-Georg Kolowrat, Thomas Banke, Dr. 
Jens-Henrik Hörmann und Michael Serwe. Thomas Banke verlässt nach 15 Jahren die Kom-
mission. Ihm gebührt ein besonderer Dank. Rechtsanwalt Dr. Kristof Wilmes (THC Münster) 
wird als Neubesetzung vorgeschlagen. 
 
Die Abstimmung erfolgt mit folgendem Ergebnis:  
Ja:     59 Stimmen 
Enthaltungen:      0 Stimmen 
Nein:       0 Stimmen 
Die Abstimmung erfolgt einstimmig, ohne Enthaltungen und ohne Gegenstimmen. 
Herr Wilmes ist nicht anwesend, hat seine Bereitschaft aber schriftlich erklärt. 
 
Für die Wahl der verbleibenden Kommissionsmitglieder ergeht folgender Vorschlag: Da vier 
Mitglieder weiter in der Kommission mitarbeiten möchten wird vorgeschlagen, diese am 
Block für drei Jahre zu wählen. Dem wird stattgegeben. 
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TOP 10 – Erledigung der fristgerecht gestellten Anträge 
 
Anträge konnten bis zwei Wochen vor dem Verbandstag gestellt werden. Es liegen keine 
Anträge vor. 
 
 
TOP 11 – Verschiedenes 
 
Hierzu gibt es keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 12 – Termin- und Ortswahl der Mitgliederversammlung 2021 
 
Die nächste Mitgliederversammlung des Westfälischen Tennis-Verbandes e.V. soll vorbe-
haltlich der Entwicklungen rund um die Corona-Pandemie am Samstag, 27.02.2021 in der 
Stadthalle Kamen stattfinden. 
 
 
Kamen, im September 2020 
 
 
 
           
Robert Hampe         Ingo Hagemann 
Präsident          Protokollführer 
 


